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- Ordre du Jour - 

 

L'Assemblée générale annuelle de la Fédération des Sports à Quatre Murs du Québec inc. édition 
2024-2025, sera tenue mardi, le 8 juillet 2025, à compter de 19h00 à la salle Mont Ste-Anne (3e 
étage) à la Maison du loisir et du sport au 7665 boulevard Lacordaire, à Montréal (H1S 2A7) ainsi 
que sur la plateforme Zoom. 
 
 

- Ordre du Jour - 
 
 

 - Arrivée des délégués 
 - Vérification de la conformité de la convocation. 
 - Vérification du quorum. 
 - Ouverture de l’assemblée, mot de bienvenue. 

- Nomination d’un président et d’un secrétaire d’assemblée. 

 - Lecture et adoption de l’ordre du jour. 
 - Lecture et adoption du procès-verbal de l’Assemblée générale annuelle 2023-

2024 tenue le 11 juillet 2024. 
 - Ratification des amendements aux règlements généraux. 
 - Présentation du rapport annuel  

§ Rapports des commissions sectorielles 
§ Rapport des officiers 

• Président 
• Directeur général 

-   Dépôt des états financiers et du rapport de l’auditeur. 
 - Nomination d’un vérificateur (auditeur indépendant).  
 - Rapport du comité de mise en candidatures. 
 - Élection des administrateurs. 
 - Affaires nouvelles (Varia). 
 - Levée de l’assemblée. 



• Rapport du Président
• Rapport de la Direction générale
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Rapport du Président 
Fédération des sports à 

quatre murs du Québec Inc. 
Saison 2024-2025 

Dans mon rapport de l’an passé, je proposais ces trois objectifs pour 2024-2025 pour notre 
fédération : 

• Organiser des activités dans de nouvelles régions (minimum de deux)
• Préparer la relève au sein du conseil d’administration
• Préparer la relève pour le poste de directeur général

Je suis heureux d’annoncer que ces objectifs ont été atteints ! 

• Nous avons organisé plusieurs nouvelles activités dans des régions où la pratique de nos
sports était en déclin.

• Nous avons accueilli deux nouveaux membres au conseil : M. Marc Biron et Mme Caroline
Marcotte.

• Anne-Frédérique Bayard a été promue au poste de Gestionnaire — administration,
développement et communication. Nous sommes également en processus de recrutement
pour bonifier notre équipe au bureau.

Notre directeur général, M. Michel Séguin, amorce maintenant sa dernière année de travail à 
temps plein avant de graduellement prendre sa retraite. Nous évaluons actuellement différents 
scénarios pour assurer sa succession. D’ailleurs, à son départ, M. Séguin demeurera probablement 
une personne-ressource précieuse sur qui nous pourrons compter au besoin, pour une période à 
déterminer. De plus, nous continuerons à collaborer avec les ressources externes qui nous ont bien 
servis par le passé, au besoin. 

Depuis mon arrivée à la fédération, la mission de l’organisation a beaucoup évolué. Ces dernières 
années, la fédération a concentré la majeure partie de ses efforts sur les premiers contextes de la 
pratique de nos trois sports : 

1. Découverte
2. Initiation
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Tout en continuant à régir les autres contextes, comme nous l’avons toujours fait : 
3. Récréation
4. Compétition
5. Haut niveau

Je tiens à souligner le travail exceptionnel de notre trio féminin qui, par leur implication et leur 
harmonie de travail, contribuent directement à nos résultats : 

• Nadine Lavallée, en poste depuis décembre 2023
• Anne-Frédérique Bayard, embauchée en mai 2021
• Marie Michèle Trudel, membre de l’équipe depuis octobre 2004

Pour la prochaine saison, j’adopte un slogan bien connu en politique : On continue ! 

• On continue à mettre l’accent sur la promotion et le développement de nos sports.
• On poursuit nos efforts de revitalisation.
• On organise encore plus d’activités de découverte et d’initiation.
• On accompagne les nouveaux adeptes de la pratique récréative en les dirigeant vers nos

clubs membres.
• On soutient les clubs dans leurs efforts pour générer des profits, préserver nos terrains et,

éventuellement, en ajouter de nouveaux.
• On maximise nos contributions à Placements Sports.

Enfin, je tiens à remercier tous les membres des conseils d’administration des différents secteurs, 
et particulièrement les présidents : 

• M. Étienne Pélissier pour BAMQ (Balle au mur Québec)
• M. Rino Langelier pour AQR (Association Québécoise de Racquetball) et vice-président

de la fédération
• M. Stéphane Lussier pour Squash Québec
• M. Marc Biron
• Mme Caroline Marcotte

Ainsi que M. Alain Pélissier, trésorier et fidèle complice de longue date.

Yvon Provençal 
Président 
FSQMQ inc.
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Rapport annuel de la 
Direction générale 
Année 2024-2025 

L’année 2024-2025 a été très positive pour les disciplines des sports à quatre murs, et ce, à tous 
les niveaux : découverte, initiation, récréation, compétition et haut niveau d’excellence. 

Nous avons maintenu une gestion administrative rigoureuse et consciencieuse, respectant toutes 
nos obligations. Nos organisateurs, entraîneurs, officiels, intervenants et bénévoles ont poursuivi 
leur excellent travail pour stimuler la pratique de nos disciplines, tout en offrant des services 
répondant aux attentes d’une clientèle variée. 

L’année 2025-2026 s’annonce prometteuse grâce au bon niveau de participation aux activités et 
au retour déjà confirmé de plusieurs événements inscrits au calendrier dans chacune des 
disciplines. 

Enfin, les rapports annuels de Balle au mur Québec, de l’Association Québécoise de Racquetball 
et de Squash Québec témoignent de la variété et du dynamisme des programmes offerts cette 
année. 

Opérations régulières 

En 2024-2025, nous avons obtenu un soutien financier de 156 933 $ du programme PSFSQ du 
MÉLS pour réaliser nos activités. 

La Fédération a également profité du programme Placements Sports, amassant plus de 27 000 $ 
en dons appariés. 

Par ailleurs, des investissements importants ont été réalisés en promotion et communications 
grâce au travail d’Anne-Frédérique Bayard et Nadine Lavallée, que je remercie chaleureusement. 

En tenant compte des investissements additionnels des secteurs BAMQ, AQR et SQ, le total 
combiné pour le développement de la Balle au mur, du Racquetball et du Squash atteint plus de 
150 000 $. 

La situation financière de la Fédération demeure saine, nous permettant de maintenir ce niveau 
de fonctionnement pour 2025-2026. 
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Balle au mur Québec 

Grâce à l’engagement de ses bénévoles, Balle au mur Québec a tenu une multitude d’activités 
cette année. 

Plus de 9 500 $ ont été consacrés à la promotion de la discipline. 

Le secteur a également atteint son objectif de 6 900 $ en dons grâce à la générosité de ses 
donateurs via Placements Sports. 

Mention spéciale aux Clubs de Wallball de Montréal et de Québec pour leurs initiatives de 
découverte, et à la dédicace du terrain de balle au mur du Collège St-Jean-Eudes au nom de 
Guillaume Chouinard, organisateur dévoué depuis 13 ans. 

Association Québécoise de Racquetball (AQR) 

L’AQR a maintenu cette année le même niveau d’activité que l’an dernier grâce à l’implication de 
son président Rino Langelier et de ses bénévoles. 

Grâce à la fidélité de ses donateurs, plus de 10 000 $ ont été récoltés dans le cadre de Placements 
Sports. 

Squash Québec 

L’annonce de la présence du squash aux Jeux olympiques de Los Angeles 2028 a créé un 
engouement. 

Squash Québec a multiplié ses efforts de promotion, notamment en Estrie, dans les Laurentides 
et auprès des juniors en partenariat avec plusieurs clubs. 

Le Championnat canadien universitaire à l’Université McGill a connu un record de participation 
depuis 10 ans. 

On souligne aussi les 10 ans de Squash Outaouais et le travail de son fondateur, Maxym Leclair. 
Squash Québec a récolté plus de 10 000 $ via Placements Sports, grâce à ses généreux donateurs. 
Ce succès repose sur l’implication des coordonnateurs de programmes, organisateurs et 
nombreux bénévoles, à qui nous adressons nos plus sincères remerciements. 

En conclusion 

Notre responsabilité à la Fédération des Sports à Quatre Murs du Québec demeure de répondre 
aux besoins des membres de chacune des commissions sectorielles. Nous devons poursuivre nos 
efforts pour promouvoir nos disciplines et développer des programmes favorisant une pratique 
sportive sécuritaire, respectueuse et accessible. 

Rapport annuel FSQMQ 2024-2025 
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La pratique récréative demeure une priorité, et nous continuerons à investir en ressources 
humaines et financières pour soutenir la Balle au mur, le Racquetball et le Squash en 2025-2026. 
Je tiens à souligner la précieuse contribution de Mme Marie-Michèle Trudel et à la remercier, en 
mon nom personnel et au nom des intervenants des trois disciplines. 
Un merci particulier à : 

• M. Rémi Tremblay, pour avoir supervisé le personnel et assuré la liaison avec le MÉLS
durant mon absence.

• M. Yvon Provençal, président de la Fédération, pour sa précieuse collaboration dans la
réalisation de notre mission cette année encore.

Michel Séguin   
Directeur Général 

Rapport annuel FSQMQ 2024-2025 
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Mot du Président 
2024-2025 

Bonjour à tous, chers membres de BAMQ, 

2024-2025, une autre année où BAMQ a su se renouveler ! Du Championnat canadien de 4 murs 
à Québec aux cliniques pour jeunes à Montréal, disons que ce fut une belle année d’initiatives 
pour notre organisation. 

Encore une fois, nous avons atteint nos objectifs en matière de collecte de fonds. Encore une 
fois, nous avons encouragé nos athlètes-membres à travers diverses compétitions. Encore une 
année où les membres ont répondu présents. Encore une année à remercier M. Donald Côté 
pour son implication à l’Externat Saint-Jean-Eudes. Encore une année pour féliciter le Club de 
Wallball de Montréal pour leur développement et leurs activités tant adultes que juniors. Encore 
une année pour saluer les efforts du Club de Wallball de Québec et la qualité de leurs 
événements. Et encore une année pour remercier les membres de notre conseil d’administration. 

Et bien sûr, une autre année où il faut dire bravo et merci aux employés de la Fédération des 
Sports Quatre Murs du Québec : merci Michel, Marie-Michèle, Anne-Frédérique et Nadine. Sans 
vous, nous ne serions pas à la position enviable où nous nous trouvons aujourd’hui. 

Les finances sont saines. Vos idées sont les bienvenues. Vos dons sont grandement appréciés. 
Votre participation est notre raison d’être. Votre bonheur, notre priorité. 

Je tiens aussi à remercier chaleureusement mes collègues du conseil d’administration : Alain 
Pélissier, Dennis Gingras, Jérôme Santerre, Wojtech Gadja et Vincent St-Amant. 

Étienne Pélissier 
Président, BAMQ 



Rapport annuel Balle au mur Québec 2024-2025 12 

Les finances 

Grâce à la grande générosité de nombreux adeptes et sympathisants de la balle au mur, nous 
avons pu amasser plus de 6 900,00 $ en levée de fonds Placements Sports. Nous tenons à 
remercier sincèrement tous les donateurs. 

Nous avons terminé l’année financière avec un surplus de plus de 10 000,00 $, pour un budget 
global dépassant 60 000,00 $ en revenus. Les principaux postes de dépenses ont été consacrés 
aux rencontres sportives, à l’assistance à l’élite et au développement de la balle au mur au 
Québec. 

Au cours de l’année, nous avons investi plus de 9 500,00 $ dans la promotion de la balle au mur. 
Nous avons ainsi épuisé la réserve de 3 690,00 $ dédiée au développement, pour tenir des 
activités d’initiation et de découverte en région, soutenir financièrement les organisateurs de 
tournois inscrits à notre calendrier 2024-2025 et faire l’acquisition de matériels. 

Balle au Mur Québec se retrouve ainsi en excellente situation financière pour entamer l’année 
2025-2026. Le conseil d’administration a donc pris la décision d’investir dans l’avenir en réservant 
à nouveau un montant de 20 000,00 $, provenant de nos surplus accumulés, pour la promotion 
de la discipline 

Michel Séguin 
Directeur général 
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Bilan d'activités 2024-2025 

6 avril au 25 mai 2024 
Samedis à Saint-Jean-Eudes, rencontre du Club de wallball de la ville de Québec 

2 avril à 4 juin 2024  
Ligue de Club de wallball de Montréal, deux divisions, A et B, 
15 participants. 

16 au 19 mai 2024 
Championnat canadien de balle au mur, à Québec. 89 participants, Nous remercions les 
commanditaires (Aeroterm, BGL courtage, Guru, ETR solutions imprimées, QSL, RBC, Fruit d’or), 
le comité organisateur (Vincent St-Amant, Jérôme Santerre, Caroline Marcotte, Donald Côté, 
Kathleen Bédard, Denis Gingras) et les bénévoles. 

Mai 2024 
Tournoi de double du Club de wallball de Montréal, finale à Jeanne-Leber, 

6 juillet 2024 
12e Classique Honey Martin’s, parc, Jeanne Leber. Nous remercions les participants, les 
partenaires (Honey Martin’s), Joe Berthiaume et Mike Griffin et les bénévoles. 

5 septembre 2024 
4e édition Classique basque, parc Jeanne Leber, 
21 participants provenant du Québec, de l’Ontario et du pays Basque. Nous remercions le comité 
organisateur (Club de wallball de Montréal, Euskaldunak) et les bénévoles.  

11 septembre au 11 décembre 2024  
Activité parascolaire, Externat Saint-Jean-Eudes, cours pour juniors, animé par Donald Coté. 

12 septembre au 7 décembre 2024 
Cours juniors animé par le Club de wallball de Montréal, à John-F-Kennedy, Montréal 

14 septembre à 29 mars 2025 
Samedi à Saint-Jean-Eudes, Club de wallball de la ville de Québec, Québec 

10 septembre à 10 décembre 2024 
Session d’hiver, à John-F-Kennedy pour le club de Wall de Montréal, Montréal 

26 janvier 2025 
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Québec Open balle au mur/wallball, Externat Saint-Jean-Eudes, Québec, 25 participants, Nous 
remercions les commanditaires, le comité organisateur et les bénévoles. 

7 janvier au 25 mars 2025 
Poursuite de la ligue de Club de wallball de Montréal, deux divisions, A et B, 16 participants, 
Montréal 

8 janvier au 26 mars 2025 
Activité parascolaire, Externat Saint-Jean-Eudes, cours pour juniors, animé par Donald Coté, 
Québec 

12 janvier au 23 mars 2025 
Cours pour junior par le Club de wallball de Montréal, à JFK, Montréal 

8 mars 2025 
Clinique d’initiation à la balle au mur. Cégep de Drummondville, 
3 formateurs, 7 participants, Drummondville 

Classique basque/Rapport d'évènement 

Malgré une météo très capricieuse, l'édition 2024 de la Classique des Basques a eu lieu et a été 
un succès. Les 21 joueurs venus de Québec, d'Ontario, du Pays Basque (en visite) ainsi que les 
locaux montréalais ont tous joué le jeu et permis que le tournoi soit un beau moment de (haute) 
compétition mais aussi de (chaleureux) partage et échanges.  

Il y avait aussi 3 participants de moins de 18 ans ainsi que 4 personnes ayant essayé notre 
sport. Cet évènement devient assurément un incontournable du calendrier! 

Rapport d’activité pour l’année 2024-25 

L’activité hebdomadaire de balle au mur est offerte aux élèves de l’École Saint-Jean-Eudes à 
Québec depuis 2011. En effet, avec l’installation de trois nouveaux terrains et la formation des 
enseignants en éducation physique de l’école, le projet a pris forme. 

L’enseignement du sport de la balle au mur est toujours intégré dans les cours d’éducation 
physique de niveau Secondaire III et dans une activité du midi pour les élèves. 

Les adeptes se retrouvent tous les mercredis pour une session de balle au mur chapeautée par 
un entraîneur qualifié de BAMQ. 

Suivant les périodes de l’année (examens, saison de football ou autre), l’achalandage peut varier 
de 10 à 16 élèves par session de jeu.  

Parmi ces élèves on remarque un noyau d’irréductibles de six à huit joueurs qui se présentent à 
tous les midis, et ce, d’année en année. De plus on doit ajouter, bon an mal an, plus d’une 
cinquantaine de joueurs qui viennent participer à l’activité à une fréquence plus ou moins 
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régulière. Bien entendu ce nombre inclut des représentantes féminines. Finalement si on ajoute 
plus d’une centaine d’élèves exposés à la balle au mur dans les cours d’éducation physique, on 
constate que ce sport bénéficie d’une belle vitrine à Saint-Jean-Eudes. Malheureusement cet 
intérêt ne peut se prolonger après le secondaire car il n’y a pas de CEGEP qui offre des 
installations adéquates par la suite. 

Nous tenons à rappeler qu’au fil des ans ce programme a développé des athlètes qui ont 
performé sur les scènes nationales et internationales. 
Considérant le fait que seulement trois terrains sont offerts, les responsables de l’école 
considèrent cette activité comme un succès car les plateaux disponibles sont remplis à capacité 
et que le tout est bien encadré. 

Il faut aussi noter que les jeunes adeptes participent sur une base régulière aux activités de 
Wallball Québec qui se tiennent tous les samedis en après-midi sous la supervision de Jérôme 
Santerre à la même école et aux tournois locaux.  

Finalement cette année la direction de l’école a décidé d’ajouter le nom de Guillaume Chouinard 
a mur des célébrités de la balle au mur. Un article à cet effet est apparu dans le prestigieux USHA 
MAGAZINE (voir ci-dessous) dans son édition de mars 2025. Soulignons que l’association 
américaine fournit sur une base régulière du matériel (balles, gants, lunettes protectrices) pour 
supporter le programme de l’école. 

The Handball Junior Development Program initiated in 2012 at Saint-Jean-Eudes Highschool in 
Quebec City, Canada, has been successfully running for 13 years now. Each year young athletes 
are being exposed to the perfect game through Physical Education courses and handball activities 
at lunchtime. Jerome Santerre has joined the coaches team bringing his experience and 
motivation to the group. Last January the handball committee has made a point to honour 
Guillaume Chouinard, a direct product of the handball program, by adding his name to the walls 
of celebrities having already Kathleen Bedard, Danny Bell and Samuel Richer on it. Guillaume has 
known a successful junior career and has added lately 2 Singles titles: the ‘’B’’ bracket at the 
Canadian Nationals held in Quebec City and the ‘’A’’ bracket against Eamonn Foley at the Quebec 
Open 1-wall Classic at Saint-Jean-Eudes Highschool. Once again, we have to mention the great 
support received from the USHA over the years providing sufficient quantity of gloves, balls, eye 
guards for the young athletes.  

Donald Côté 
Responsable activité de balle au mur 
École Saint-Jean-Eudes 
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Rapport Développement 
2024-2025 

L’année 2024-2025 a été marquée par de nombreuses demandes de participation à divers 
projets, que ce soit sous forme d’ateliers d’initiation dans les écoles, auprès des jeunes et des 
moins jeunes, ou encore de démonstrations visant à faire connaître la discipline. Bien qu’il n’ait 
pas été possible de répondre à toutes les demandes, en raison d'un effectif limité, plusieurs ont 
tout de même été réalisées, permettant d’initier un bon nombre de participants et de démontrer 
la simplicité et l’accessibilité de ce sport.  

Des démarches sont en cours afin de mettre sur pied une formation d’instructeurs 
communautaires, dans le but de pallier le manque d’intervenants qualifiés et de pouvoir 
répondre à un plus grand nombre de demandes, notamment dans de nouvelles régions.  
En parallèle, des efforts ont été déployés auprès de différentes instances pour faire connaître la 
balle au mur et illustrer la facilité d’ajouter un mur dans des bâtiments existants, tels que les 
gymnases scolaires, les centres communautaires ou les complexes sportifs. Ces démarches visent 
à favoriser l’implantation d’infrastructures de type « un mur » à travers le Québec. 

Organisation d’activités et collaboration 

Des activités d’initiation ont été réalisées dans les camps de jour de Montréal, en collaboration 
avec Sports Montréal. Ces activités ont été très bien accueillies par les enfants. Plusieurs autres 
demandes de participation à des événements d’initiation ont été formulées, mais la disponibilité 
restreinte des animateurs a limité les possibilités d’intervention. 

Les tournois annuels ont été maintenus et ont offert de beaux moments de rassemblement pour 
les passionnés de la discipline. 

Des visites de centres sportifs en Estrie, en autre au Centre récréatif Rock Forest, ainsi que des 
discussions avec le Cégep de Rivière-du-Loup, tous dotés de plusieurs terrains de quatre murs, 
ont révélé un grand intérêt pour l’accueil d’un événement lié à la balle au mur, laissant entrevoir 
de belles possibilités de développement dans ces régions.  

Parmi les activités marquantes de l’année, une démonstration s’est tenue le 18 mars au Cégep 
de Drummondville et plusieurs participants ont pu s’initier à la discipline. Cet événement a aussi 
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permis de sensibiliser l’administration aux avantages de la discipline, notamment sa grande 
accessibilité. Une autre activité a été organisée à l’école secondaire Curé-Antoine-Labelle de 
Laval, à l’intention des enseignants d’éducation physique, dans une volonté de faire connaître la 
balle au mur au sein du réseau scolaire. 

Des occasions de présenter la discipline et son potentiel d’implantation ont aussi été saisies 
auprès de diverses instances, notamment lors du Congrès annuel du loisir municipal ou auprès 
des chargés de projet du nouveau centre sportif de Montréal-Nord. Les démarches se 
poursuivent dans l’optique de favoriser l’ajout de murs dans les parcs et bâtiments publics. 

Défis futurs et besoins en développement 

La mise en place d’une formation d’instructeurs communautaires est en voie de réalisation. Il 
sera important de la promouvoir activement afin de recruter des participants, notamment à 
Montréal et à Québec, ainsi que dans les régions en développement. 
Il demeure également essentiel de poursuivre les efforts de promotion de la discipline auprès du 
grand public et de continuer à démontrer la faisabilité de l’installation de murs dans divers 
milieux. 

Conclusion 

La dernière année a permis d’accroître la visibilité de la balle au mur et d’initier un grand nombre 
de participants à travers diverses activités. Malgré les défis liés à la disponibilité des intervenants, 
les initiatives mises en place ont contribué au rayonnement de la discipline. 

La prochaine année devra être axée sur le développement de la formation d’instructeurs 
communautaires, le maintien des collaborations existantes et la poursuite des démarches visant 
à convaincre différentes organisations d’intégrer un mur de balle au mur à leurs infrastructures. 

Anne-Frédérique Bayard 
Agente de développement et communication 
Nadine Lavallée 
Coordonnatrice au développement 
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Rapport 2024-2025 
Communication 

Points clés concernant la communication de Balle au mur Québec selon les critères de mesure du 
Programme de Soutien aux Fédérations Sportives Québécoises (PSFSQ) 

Ce rapport présente un bilan des initiatives de communication mises en place par Balle au mur 
Québec au cours de la dernière année, en lien avec les critères du PSFSQ. 

Réseaux sociaux :  

Sur Facebook, notre page compte désormais 383 abonnés, ce qui représente une augmentation de 
2,8 % par rapport à l’année précédente. Balle au mur Québec a également été mentionné dans quatre 
infolettres de Squash Québec. Un peu plus de contenu a été publié sur les réseaux sociaux cette 
année, contribuant à une meilleure visibilité. 

Matériels promotionnels : 

Balle au mur Québec offre des chandails ainsi que des boissons à son effigie lors d’événements, ce 
qui est toujours très apprécié des membres. 

Promotion par les médias : 

Nous poursuivons notre collaboration avec Sportcom, qui assure la diffusion de nos communiqués de 
presse. Par ailleurs, nous avons récemment mis à jour la page web de la Fédération des sports à 
quatre murs, développée par Sportcom dans le cadre d’une initiative en communication soutenue 
par la Direction du sport, du loisir et de l’activité physique du ministère de l’Éducation du Québec. 

Commandites et partenariats : 

Balle au mur Québec a réussi à obtenir plusieurs commandites et partenariats pour ses événements, 
notamment avec la ministre responsable du Sport et du Loisir, Mme Isabelle Charest, le député de 
Jean-Talon, M. Pascal Paradis, la compagnie Guru, et bien d’autres. 

Balle au mur Québec se distingue par sa persévérance à développer des partenariats prometteurs. 
Une démarche à poursuivre pour les prochaines années. 
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La communication est un outil essentiel pour diffuser l’information et tenir informée notre 
communauté. De plus en plus de personnes se tournent vers les réseaux sociaux pour obtenir des 
réponses à leurs questions ou chercher de l’information. Dans cette optique, nous sommes 
actuellement en train de mettre à jour notre plan de communication. Nous continuons également de 
solliciter l’implication des membres du conseil d’administration et de nos membres afin de relayer 
nos nouvelles. 

Anne-Frédérique Bayard 
Agent de développement et communication 
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Rapport sommaire 
Programme Placements Sports 

Balle au mur Québec 
2024-2025 

Objectif 2024-2025 8 000 $ 

Dons provenant de donateurs individuels 6909,49$





Rapports annuels  
du Président et des comités 
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Rapport du Président 
2024-2025 

Encore une fois l’Association Québécoise de Racquetball peut être fier de la mission accomplie 
pour ses programmes mis en place au fil des ans. 

Pendant la partie de la saison active, notre volume d’activités est revenu presqu’à la normale, 
bien que le contexte et la réalité du Racquetball au Québec depuis le début des années 2000 a 
évolués, c’est transformé, et l’AQR a su s’adapté.  Nous sommes toujours en tête des Provinces 
Canadiennes, quant au nombre et à la qualité de nos clubs. 

Grâce au travail inspiré de nos bénévoles et de nos effectifs, nos programmes courants se 
maintiennent à un niveau de performance plus que respectable dans les circonstances. 

Année après année, nous sommes alertes et diligents, afin de rencontrer notre engagement à 
faire la promotion et le développement du Racquetball au Québec. On offre de nombreuses 
opportunités aux adeptes, tout en encourageant la participation sportive à travers un ensemble 
de services et de programmes. 

Présentement, les performances de nos athlètes de pointe représentent plus de 50% des effectifs 
de nos équipes : Nationale Sénior, Développement et Junior. La quantité et la qualité de nos 
évènements y sont pour aussi pour beaucoup. L’Association Québécoise de Racquetball continue 
de bien performé. 

Les athlètes de niveau excellence continuent de profiter du programme Équipe Québec. Ce 
programme verse des montants considérables d’argent directement à nos athlètes de haut 
niveau, leur permettant de continuer à viser l’Excellence. 

Pour les prochaines années, le principal défi pour nous tous, Administrateurs du CA, employés et 
bénévoles, est de maintenir le plus grand nombre de clubs membres actifs, motivés et impliqués. 
Nous continuerons de travailler avec une approche personnalisée. La collaboration avec les 
responsables, les bénévoles, les propriétaires ainsi que tous ceux qui ont à cœur la réussite du 
Racquetball est très importante. 

Nous devons nous assurer que notre travail fera en sorte que nous conserverons nos terrains de 
Racquetball en opération. Nous devrons travailler à̀ trouver les moyens pour les soutenir les 
propriétaires à atteindre leurs objectifs financiers. Ceci est la clef maitresse lors de leurs prises 
de décisions. Développer et adapter nos programmes en harmonie avec nos clubs membres est 
essentiel à notre réussite. 
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La tenue d’évènements nationaux dans nos clubs au Québec favorise la participation de nos 
athlètes à ces compétitions tout en donnant la chance à tous d’améliorer son classement 
national.  Le fait que l’AQR tienne de nombreuse compétition de niveau canadien pour la 
sélection de l’équipe national favorise nos athlètes Québécois sur le plan financier et a un impact 
positif sur la performance de nos athlètes d’élites. 

En conclusion, j’aimerais profiter de l’occasion pour remercier : 

1- Tous les bénévoles qui ont travaillés pour l’organisation de nos tournois sanctionnés
durant l’année.

2- Tous les clubs et leurs propriétaires qui nous ont reçu lors des évènements.
3- Tous nos commanditaires.
4- Tous qui ont participés de près et de loin au Programme Placements-Sports.
5- Tous ceux (entraineurs, parents) qui œuvrent au Programme de développement Juniors

au Québec, un aspect très important pour notre futur.
6- Tous les membres du conseil d’administration de l’Association Québécoise de Racquetball

qui trop souvent, travaillent dans l’anonymat. Le bénévolat permet de maintenir les
programmes concernant notre passion, soit le Racquetball.

7- Notre personnel au bureau de la Fédération, soit Michel Séguin notre Directeur général,
ainsi que Marie-Michèle Trudel, Anne-Frédérique Bayard et Nadine Lavalée pour leur
travail et professionnalisme à nous assister. Ils sont toujours présents pour nous soutenir
et nous guider à atteindre nos objectifs.

Vous nous aidez à vivre notre passion jour après jour. 

Rino Langelier 
Président AQR 
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Rapport Développement 
2024-2025 

Plusieurs tournois et compétitions ont eu lieu au cours de l’année, témoignant du dynamisme de 
la communauté de racquetball. Toutefois, l’annonce de la fermeture éventuelle du Club de 
racquetball Édouard-Boyer, qui compte de nombreux terrains et accueillait plusieurs 
événements, cela sera un coup dur pour la discipline. Des démarches ont été entreprises auprès 
de la Ville afin de sensibiliser les décideurs à la situation et de proposer des solutions, comme 
l’intégration de terrains de racquetball dans un complexe sportif existant. L’objectif est d’offrir 
aux joueurs une alternative pour poursuivre leur pratique dans la région. 

Par ailleurs, bien que de nombreuses offres de participation à des activités d’initiation aient été 
reçues, il a été difficile d’y répondre en raison du manque d’effectifs disponibles. Le 
développement de la discipline demeure donc confronté à plusieurs défis, notamment celui du 
recrutement et de la formation d’intervenants. 

Organisation d’activités et collaboration 

Des visites de centres sportifs en Estrie et des discussions avec le Cégep de Rivière-du-Loup, tous 
dotés de plusieurs terrains de racquetball, ont permis de constater un grand intérêt pour 
l’organisation d’événements. Ces établissements se sont montrés très ouverts à accueillir des 
activités dans un avenir rapproché, ce qui laisse entrevoir de belles opportunités de 
développement dans ces régions. 

Tel que mentionné précédemment, de nombreuses demandes de participation à des projets 
d’initiation ont été formulées. Toutefois, le nombre limité d'animateurs disponibles nous a 
contraints à réaliser seulement quelques-unes des activités ou projets ayant été développés. Il 
sera donc essentiel de mettre sur pied une formation d’instructeur communautaire afin 
d’augmenter le nombre d’intervenants disponibles, de mieux répondre à la demande et de faire 
rayonner la discipline. 

Défis futurs et besoins en développement 

La création d’une formation d’instructeur communautaire représente une priorité pour les 
prochaines saisons. Il faudra également développer des stratégies efficaces pour recruter des 
candidats intéressés à s’impliquer dans l’animation d’activités d’initiation. 

Enfin, les démarches entamées auprès de la Ville de Salaberry-de-Valleyfield doivent se 
poursuivre afin d’explorer la possibilité d’aménager de nouveaux terrains de racquetball dans un 
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complexe sportif municipal. L’ajout d’infrastructures demeure un levier important pour le 
développement à long terme de la discipline. 

Conclusion 

Malgré les défis rencontrés, notamment la perte continue d’infrastructures clés et le nombre 
limité d’animateurs, la dernière année a permis de maintenir l’intérêt pour le racquetball et de 
faire émerger de nouvelles possibilités de développement. La prochaine année devra miser sur 
la mise en place d’une formation d’instructeurs, le renforcement des collaborations régionales 
et la poursuite des démarches pour freiner la disparition des terrains existants, tout en favorisant 
la création de nouvelles installations à travers le Québec. 

Anne-Frédérique Bayard 
Agente de développement et communication 

Nadine Lavallée 
Coordonnatrice au développement 
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Rapport Communication 
2024-2025 

Points clés concernant la communication de l’Association québécoise de racquetball selon les 
critères de mesure du Programme de Soutien aux Fédérations Sportives Québécoises (PSFSQ) 

Ce rapport présente un bilan des initiatives de communication mises en place par Balle au mur 
Québec au cours de la dernière année, en lien avec les critères du PSFSQ. 

Promotion par les médias :  Nous avons poursuivi notre collaboration avec Sportcom pour la 
diffusion de communiqués de presse. Nous avons obtenu une belle visibilité médiatique grâce 
aux performances de nos athlètes Samuel Murray, Michèle Morissette et Michael Leduc. Par 
ailleurs, nous avons récemment mis à jour la page web de la Fédération des sports à quatre murs, 
développée par Sportcom dans le cadre d’une initiative en communication soutenue par la 
Direction du sport, du loisir et de l’activité physique du ministère de l’Éducation du Québec 

Réseaux sociaux :  Sur Facebook, notre page compte désormais 324 abonnés, ce qui représente 
une augmentation de 4,5 % par rapport à l’année dernière. L’AQR a également été mentionnée 
dans 4 infolettres de Squash Québec. 

La communication est un outil essentiel pour diffuser l’information et tenir informée notre 
communauté. De plus en plus de personnes se tournent vers les réseaux sociaux pour obtenir 
des réponses à leurs questions ou chercher de l’information. Dans cette optique, nous sommes 
actuellement en train de mettre à jour notre plan de communication. Nous continuons 
également de solliciter l’implication des membres du conseil d’administration et de nos membres 
afin de relayer nos nouvelles. 

Anne-Frédérique Bayard 
Agente de développement et de communication 
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Rapport des rencontres 
avec Racquetball Canada 2024-2025 

Le Championnat Mondial Sénior 2024 a été tenu à San Antonio Texas, en Août 2024. 

Dans l’équipe Canadienne, il y a 3 joueurs du Québec qui ont représenté le Canada. 

Samuel Murray, Frédérique Lambert & Juliette Parent. L’équipe Canadienne a très bien performé. 
Elle a remporté 4 médailles dont une médaille d’or. 

• Le coût annuel du membership de Racquetball Canada pour le Québec est maintenu à $1 000.

• Christine Richardson, Winnipeg MB est la Représentante des joueurs.
• Gwen Smoluk, Winnipeg MB est la Présidente de Racquetball Canada.

Rino Langelier 
Président AQR 
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Programme pour l’assistance à l’élite 
2024-2025 

Le principal objectif du comité est la sélection des meilleurs athlètes en Racquetball. 

• Les critères sont évalués annuellement par le comité et tout changement se retrouve sur
le site de l’AQR avant le 1er octobre.

• Les changements sur la liste peuvent être effectués à tout moment durant l’année pour
cause majeure.

• La liste du ministère est régulièrement maintenue à jour selon les critères établis par le
comité, composé de Rino Langelier, Steven Leduc et Christian Boudreau.

• Chaque année avant le 1er octobre, le comité sélectionne les athlètes sur les différentes
équipes en fonction des critères et des résultats obtenus durant l’année qui vient de
passer.

• Un premier envoi aux athlètes leur confirme leur adhésion ou retrait au programme ainsi
que les critères pour maintenir ou reprendre leur statut.

• Un envoi est effectué aux athlètes chaque fois qu’un changement est effectué sur la liste
du ministère.

Objectifs pour 2025-2026 

• Publier les critères de sélection et de maintien pour l’ensemble des membres sur le site
de l’Association Québécoise de Racquetball.

• Informer le plus rapidement possible les athlètes de tous les changements qui se font les
concernant, dans les différentes équipes durant l’année en cours.

• Maintenir à jour la liste des athlètes d’Excellence de l’Association Québécoise de
Racquetball.

• Conserver les critères les plus simples possible.

Robert Melançon, Christian Boudreau et Rino Langelier 
Responsables du programme d’assistance à l’élite 
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Rapport annuel du développement des juniors 
Saison 2024-2025 

La saison 2024-2025 a été un succès pour la tenue des activités. Nous avons pu organiser des 
événements qui ont permis aux jeunes de se familiariser avec le monde du racquetball, tout en 
étant encadrés et en pouvant fraterniser avec d’autres jeunes. Il y a eu des participants juniors à 
chaque tournoi, avec une participation moyenne de 8 juniors par événement. 

Des camps de jour ont été tenus à différents endroits au cours de l’année et plusieurs écoles sont 
venues essayer le racquetball. En ce qui concerne les écoles, nous avons accueilli 16 camps, avec 
une participation moyenne de 27 élèves par camp. 

Année après année, les responsables travaillent avec détermination pour attirer le plus de jeunes 
possibles à nos activités. Lorsque l’on compare nos efforts à ceux des autres provinces, nous 
pouvons être fiers du travail accompli. 

Le championnat canadien junior s’est tenu à Burlington, en Ontario. La participation du Québec 
a été excellente et nos athlètes ont très bien performé : 4 Québécois ont été sélectionnés au sein 
de l’équipe canadienne junior. 

Voici les athlètes sélectionnés : 

• Nathan Jauvin dans U21
• Ofelia Wilscam dans U21
• Raphaël Guillemette dans U18
• Chloé Jauvin dans U18

D’autres athlètes québécois se sont également démarqués : 

• Nathaniel Malboeuf dans U18
• Élie Guillemette dans U14
• Émile Martel dans U14
• Marcus Martel dans Jr B

En conclusion, c’est en poursuivant les efforts soutenus des dernières années que nous 
continuerons de maintenir, voire d’augmenter, le nombre de juniors et la qualité de leur 
développement. 

Rino Langelier 
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Rapport annuel saison 2024-2025 
Arbitrage 

Cette année, nous avons tenu quatre cliniques d’arbitrage. Tous les nouveaux joueurs sont initiés 
à l’arbitrage, ce qui équivaut à une Technique « A ». 

Dans la même fin de semaine, nous nous assurons qu’un arbitre compétent les accompagne 
pendant leurs premières expériences derrière le terrain. Tel fût le cas cette année pour ces 
joueurs, dans les 4 tournois suivants. 

Bilan de la saison 

Durant le calendrier 2024-2025, 6 formations d’arbitrage ont eu lieu, soit : au Club Édouard-
Boyer à Valleyfield le 5 avril 2025, au Club 7-77 à Joliette le 23 novembre 2024, au CÉGEP de 
Rivière-du loup le 12 décembre 2024, au Club Édouard-Boyer à Valleyfield le 18 janvier 2025, au 
PEPS à Québec le 1er févier 2025 ainsi qu’au club Tennis 13 à Laval le 22 février 2025. 

Pour une participation totale de 34 personnes. 

Objectif pour l’an prochain 

Notre objectif est de tenir de 4 à 6 cliniques d’arbitrage annuellement. 

Un gros merci à tous les responsables des clubs et à mes collaborateurs au sein du conseil pour 
leur aide et leur support. 

Steve Leduc et Robert Melançon 
Responsables des arbitres 
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Rapport Annuel Formation 
Des Entraîneurs Racquetball 

Saison 2024-2025 

Aucun stage d’entraîneur ne s’est tenu au cours de la saison. 

Plusieurs formations sont offertes soit en ligne ou dans différentes villes. 

Rino Langelier 
Responsable de la formation des entraîneurs 
Province du Québec 



Rapport annuel 
Placements Sports 
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Rapport sommaire 
Programme Placements Sports  

Association Québécoise Racquetball 
2024-2025 

Objectif 2024-2025 10 000 $ 

Dons provenant de donateurs individuels    10 275$ 

10 275$ 





Rapports annuels 
du Président et des comités 
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Rapport du Président 
2024-2025 

C’est le temps de dresser le bilan d’une autre année de squash au Québec. J’ai eu la chance de 
visiter plusieurs de nos clubs tout au long de l’année dernière, d’échanger avec plusieurs de nos 
membres, et j’en conviens que nous avons beaucoup de passionnés de squash à travers la 
province. De façon aucunement scientifique, il m’a semblé que les installations sont de plus en 
plus occupées comparativement aux années précédentes et on sent un engouement pour le 
squash s'installer. J’entends un désir de la part de la communauté à voir le squash grandir. Le 
squash devrait obtenir une belle visibilité lors des olympiques de Los Angeles an 2028 et il y a 
définitivement une possibilité d’accroître le nombre d’adeptes dans les prochaines années.  

Cette année, Squash Québec a fait des efforts pour promouvoir la discipline sportive en région.  
Il y avait plusieurs années où aucune activité ne s'était déroulée dans certaines régions telles que 
l’Estrie et les Laurentides, mais cette année de nouveaux tournois ont vu le jour dans ces 2 régions 
grâce au travail de promotion et d’organisation de Squash Québec. Pour le rayonnement et le 
bien du sport, il sera important dans les prochaines années d’avoir une présence en dehors de la 
région de Montréal et rendre le sport accessible à tous. Notre plus grand défi restera toujours de 
développer des infrastructures pour y pratiquer le sport à travers la province. 

La viabilité du sport passe avant tout par le développement de la relève, c’est pourquoi Squash 
Québec a investi dans la création de programmes junior à travers plusieurs clubs tout au long de 
l’année. Avec la coordination de la fédération, Squash Québec a participé à former des 
instructeurs, à faire la promotion des programmes juniors et à gérer ceux-ci en collaboration avec 
les clubs. J’aimerais en profiter pour remercier tous les bénévoles qui se sont impliqués dans le 
squash junior à travers la province au courant de l’année. 

La participation aux événements sanctionnés de Squash Québec se maintient à un niveau 
similaire à l’an dernier (une légère augmentation).  Vous étiez en grand nombre à vous présenter 
aux différents tournois, et probablement beaucoup plus à simplement y jouer entre amis. 
D’ailleurs, le championnat universitaire canadien s’est déroulé à Montréal sur les courts de 
l’université McGill en mars dernier. Avec une participation record dans la dernière décennie, le 
tournoi fut un grand succès. 

Plusieurs athlètes du Québec se sont distingués au cours de la dernière année, en commençant 
par David Baillargeon champion 4 canadien à 4 reprises, il est toujours le Canadien le mieux classé 
sur la scène international et il a atteint la finale du plus grand tournoi PSA au Québec soit l’Open 
Pembroke de Montréal en février. Mohamed Kamal et Sarah Aki tous deux de l’université McGill 
ont remporté le championnat canadien universitaire masculin et féminin. Karim Michael a 
terminé 3e aux derniers championnats nationaux. Du côté des juniors plusieurs jeunes filles se 
sont distinguées, Salma Hassan (2e position nationaux U17, 1e position championnat junior 
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canadien ouvert U15), Elishka Roux (3e position nationaux U15), Camila Sabogal (2e position 
championnat junior canadien ouvert U17).  

J’aimerais prendre le temps de souligner Squash Outaouais et son fondateur Maxym Leclair qui 
fêtent leurs 10 ans d’existence. Squash Outaouais, un organisme à but non lucratif, est un modèle 
pour le développement du squash à travers le pays. Assurément le plus grand programme de 
squash junior de la province, ils ont mis en place des programmes juniors des débutants jusqu’à 
l’élite, des ligues, des cliniques d’initiations, des soirées réservées pour les femmes, etc... Maxym 
est toujours partant pour partager ses connaissances pour aider quiconque aimerait faire la 
promotion du squash à travers la province.  

Finalement, j’aimerais remercier l’apport de mes collègues au niveau du conseil d’administration 
qui donne généreusement de leur temps: Simon Wojcik, David Phillips, Marie Martineau, Marc 
Biron, Manon Lou Loye et Marie Martinez. Je dois aussi souligner l’excellent travail et soutient 
que nous obtenons du personnel de la Fédération des quatre murs: Michel Séguin, Marie-Michèle 
Trudel, Anne-Frédérique Bayard, Nadine Lavallée et Richard Brabant. Un merci spécial à certains 
bénévoles qui se sont démarqués par leur contribution: Viano Oghenekevwe, Patrick Hébert, 
Charlotte Dab, Trevor Dunn, Karl Dubois, Jill Pilon, VIncent Ferlat, Yves Tremblay, Richard Pilon 
(et tous les autres que je n’ai pas mentionné). 

Stéphane Lussier 
Président 
Squash Québec 

Rapport annuel Squash Québec 2024-2025 
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Rapport 2024-2025 
Développement 

L’annonce faite l’an dernier confirmant la présence du squash aux Jeux olympiques de 2028 
continue de générer un important engouement à travers la province. Cet enthousiasme s’est 
traduit par l’ouverture de nouveaux programmes dans plusieurs clubs, notamment au Carrefour 
Multisports, ainsi que par le lancement d’un concept novateur : le squash sur un mur, notamment 
offert dans un centre communautaire (LCSO : Loisirs et Culture Sud-Ouest, à Montréal). 

De nombreuses activités de découverte/initiation ont été organisées dans les écoles et les camps 
de jour, rejoignant ainsi plusieurs centaines de jeunes. 

Nous avons aussi mis l’accent sur la promotion de la discipline dans les régions où la pratique du 
squash est limitée, telles que l’Estrie et les Laurentides. Cela s’est concrétisé par des visites de 
clubs, des discussions avec des responsables de centres sportifs, et l’organisation d’événements 
marquants dans ces régions. 

De plus, la planification de formations pour instructeurs communautaires et la création d’une 
formation axée sur la gestion de programmes ont permis de soutenir cette croissance. Un 
nouveau plancher en bois a également été conçu pour accompagner le mini terrain, rendant 
possibles les activités d’initiation sur plusieurs types de surfaces (et non plus uniquement sur de 
l’asphalte). 

Organisation d’activités et collaboration 

Plusieurs tournois et compétitions, tant juniors que seniors, ont été organisés cette année. La 
collaboration avec Sports Laval s’est poursuivie, permettant d’offrir de nombreuses activités 
d’initiation dans les écoles. 

Grâce à notre nouveau plancher mobile, il a été possible de participer à la Célébration Fillactive 
à Montréal, un événement d’envergure rassemblant près de 4 500 adolescentes et nécessitant 
une surface adaptée pour l’animation. Nous avons également pris part à l’événement Parc en 
fête à Longueuil, tenu en plein air au courant de l’été. 

Par ailleurs, une collaboration a également été mise en place avec Dominique Soucy, joueur de 
squash et figure engagée dans le développement du sport à Québec. En tant qu’organisateur du 
tout premier Festival Arts Sportifs, tenu en juillet 2024, il a permis à plus de 150 personnes de 
découvrir le squash grâce à un mini terrain en bois installé sur place. Le projet a été soutenu 
financièrement afin d’encourager cette initiative novatrice et accessible, qui vise à rapprocher le 
sport de la population, particulièrement dans des contextes récréatifs et culturels. 

Rapport annuel Squash Québec 2024-2025 
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Malheureusement, aucune activité n’a pu être réalisée avec Décathlon cette année, ceux-ci ayant 
cessé d’accueillir des ateliers sportifs dans leur Decadium et ne tenant plus de festivals des sports. 
D’importants efforts ont été investis en Estrie, ce qui a mené à l’organisation d’un tournoi à 
l’Université de Sherbrooke, un grand succès. L’objectif de cet événement était d’attirer les 
débutants en leur offrant une première expérience de tournoi dans un cadre accessible et 
stimulant. L’activité a rassemblé 26 participants. 

Dans les Laurentides, une collaboration avec le Centre Pur Mer de Ste-Adèle a permis la création 
de l’événement Squash et Spa, une autre belle réussite. Cette activité avait pour but de susciter 
principalement l’intérêt des femmes envers le squash, en leur proposant d’essayer le sport ou de 
participer à un tournoi dans une ambiance conviviale et inclusive. L’événement a attiré 8 
participants au tournoi et 13 personnes à l’atelier d’initiation. 

Toujours dans une volonté de soutenir le développement de la discipline à travers le Québec, 
une campagne de collecte de raquettes usagées a été lancée à l’automne 2024. Cette initiative a 
permis d’amasser un inventaire intéressant de raquettes, qui pourront être redistribuées lors 
d’activités d’initiation, facilitant ainsi l’accès à l’équipement pour les nouveaux adeptes. La 
campagne se poursuivra au cours de la prochaine saison, afin d’élargir encore davantage l’impact 
de cette action sur le terrain. 

Développement récréatif et promotion 

En collaboration avec notre coordonnateur de programmes, nous avons travaillé activement à la 
création et au soutien de nouveaux programmes juniors dans différents clubs, comme au 
Carrefour Multisports, au Sani Sport de Brossard et au Club Sportif Côte de Liesse. Des efforts 
particuliers ont été consacrés à la promotion : campagnes sur les réseaux sociaux, envois ciblés 
de courriels, activités découvertes en amont.  

Aussi, un nouveau projet novateur a été mis en place en collaboration avec LCSO : le squash sur 
un mur. Cette adaptation du sport permet une pratique simplifiée dans un gymnase ou tout autre 
bâtiment possédant un mur dégagé, sans portes ni fenêtres. En éliminant le besoin d’un terrain 
officiel, cette formule rend le squash beaucoup plus accessible pour l’initiation, notamment dans 
les milieux scolaires et communautaires. Ce projet a été bien accueilli et représente une voie 
prometteuse pour favoriser la découverte du squash. 

Toujours avec l’aide du coordonnateur de programme, une activité a été organisée à l’école 
secondaire Curé-Antoine-Labelle de Laval, à l’intention des enseignants d’éducation physique, 
dans une volonté de faire connaître le squash au sein du réseau scolaire. 

Un important volet de nos actions a été consacré au développement du squash féminin. Des 
soirées réservées à la ligue féminine, des cours d’initiation exclusivement pour femmes et une 
formation d’instructrices ont permis de favoriser l’adhésion de nouvelles joueuses et 
d’augmenter la visibilité du squash féminin. 

Des démarches ont aussi été entreprises dans plusieurs régions pour offrir des activités 
d’initiation. Cependant, un nombre limité d’activités, ou de projets ayant été développés, a pu 
être réalisé en raison du manque d’animateurs disponibles dans la région. 
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Défis futurs et besoins en développement 

Des formations (instructeurs, arbitres, etc.) ont eu lieu cette année et d’autres sont prévues 
prochainement. Il est essentiel de continuer à mettre à jour et à diffuser ces offres, mais aussi 
d’en planifier activement dans différentes régions afin d’élargir notre bassin d’intervenants 
formés à l’échelle du Québec. Cela nous permettra de mieux combler les mandats d’activités que 
nous recevons régulièrement, entre autres dans les milieux scolaires, municipaux et 
communautaires. 

Une bonne base d’animateurs a été construite cette année, notamment à Montréal, mais il reste 
essentiel d’étendre cette présence à d’autres régions. 

Pour les prochaines saisons, nous devons : 
• Établir un calendrier annuel de formations et recruter des participants à l’avance.
• Créer des incitatifs concrets pour encourager nos animateurs à s’impliquer dans les

activités.
• Continuer à sensibiliser les clubs à l’importance d’ouvrir des programmes juniors et

adultes, avec notre soutien.
• Poursuivre les efforts pour renforcer notre présence en région en particulier en Estrie et

dans les Laurentides.
• Mettre en place des stratégies pour amorcer le développement dans de nouvelles régions

où la pratique du squash est inexistante ou limitée.

Conclusion 

L’année 2024-2025 a été marquée par une croissance continue, l’expansion régionale du squash, 
la création de programmes novateurs et de multiples partenariats fructueux. Toutefois, pour 
soutenir cette dynamique, nous devons concentrer nos efforts sur le recrutement et la formation 
d’intervenants, particulièrement en dehors de Montréal. 

Le potentiel de développement est réel, et l’enthousiasme suscité par les Jeux olympiques 
représente une occasion exceptionnelle d’en faire profiter un plus grand nombre de Québécois 
et Québécoises. 

Tâches réalisées pour le développement et les communications 
• Lancement de programmes juniors et adultes (Carrefour Multisports et LCSO)
• Soutien à la continuité de programmes juniors et adultes (Sani Sport Brossard et Club

Sportif Côte-de-Liesse)
• Organisation d’un tournoi à l’Université de Sherbrooke
• Organisation de l’événement Squash & Spa au Centre Pur Mer (initiation et tournoi)
• Rédaction des infolettres
• Animation des réseaux sociaux (Facebook, Instagram) et gestion du site web
• Visites et rencontres dans différents clubs (LCSO, Carrefour Multisports, Pur Mer,

Sherbrooke, Centre Récréatif Rock Forest, Université de Sherbrooke et Bishop’s
University)
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• Lancement d’une campagne de collecte de raquettes usagées pour soutenir les projets
de développement

• Contrats et animations avec Sports Laval (Stage d’initiation, Caravane multisports)
• Partenariat avec Fillactive (participation à la célébration de Montréal)
• Participation à l’événement Parc en fête à Longueuil
• Collaboration et soutien financier à la première édition du Festival arts sportifs de

Dominique Soucy
• Ateliers d’initiation et démonstration (Mcgill University, École Louis-Joseph Papineau,

camp de jour, etc.)
• Organisation et soutien de formations (instructeur communautaire, webinaire, etc.)
• Création d’affiches pour les tournois
• Réponses aux courriels et demandes quotidiennes
• Recherche de partenariats (écoles, festivals, camps de jour, etc.)
• Couverture des événements (photos, textes et communiqués)
• Coordination logistique et organisation d’activités
• Rencontres virtuelles avec partenaires potentiels
• Discussions avec d’autres fédérations sur leurs plans de développement
• Rédaction de demandes de subvention (PSES, PSESI)
• Gestion des ententes et contrats
• Rédaction de documents pour le ministère
• Participation aux réunions, formations et congrès (Sport Montréal, CALM)
• Etc.

Anne-Frédérique Bayard 
Agente de développement et communication 
Nadine Lavallée 
Coordonnatrice au développement 
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Rapport d’événements 
2024-2025 

Tournois Provinciaux 

Cette dernière année fut encore marquée d’une multitude de compétitions sanctionnées par 
Squash Québec. Il est important de souligner que les efforts de Squash Québec ont permis de 
tenir des compétitions dans deux nouvelles régions. Il s’agit de l’Estrie et des Laurentides qui ont 
tous deux accueilli un événement organisé par Squash Québec, une première depuis plusieurs 
années. 

La participation aux différentes compétitions s’est maintenue au même niveau que l’an dernier 
avec tout près de 1200 participants pour l’ensemble des événements. 

Tout comme l’an dernier, les championnats québécois ont eu lieu au club Atwater et les 
championnats juniors ont été organisés par Squash Outaouais à Gatineau. Pour une première fois 
cette année le championnat junior du Québec a fait partie du circuit junior canadien étant 
reconnu comme un tournoi de niveau “Or”. 

Je tiens à remercier tous les organisateurs des tournois au cours de la dernière année: Viano 
Oghenekevwe, Trevor Dunn, Runa Reta, Maxym Leclair, Maxime Blouin, Patrick Hébert, Stéphane 
Lussier, Dave Phillips, Yvon Provençal, Nadine Lavallée, Mohamed Kamal, et Karl Dubois 

Championnat Universitaire Canadien 

Au mois de mars dernier, l’université McGill a été l’hôte des championnats universitaires 
canadiens. Avec un record de participation pour la dernière décennie, le tournoi fut un franc 
succès. De plus, nous sommes très fiers de souligner que Mohamed Kamal et Sarah Aki, tous deux 
de l’université McGill, ont remporté les catégories hommes et femmes ouverts pour l’édition de 
cette année. Un grand merci aux co-organisateurs, Yvon Provençal et Mohamed Kamal, pour la 
réussite de cet événement. 

Tournois PSA 

Encore cette année, l’Open de Montréal Pembroke Management a été présenté au club MAA en 
février. Le tournoi professionnel PSA était doté d’une bourse de 15K. Félicitation au gagnant, 
l’allemand Raphael Kandra (#34 au monde), ainsi qu’au finaliste le québécois David Baillargeon 
qui a connu un parcours exemplaire pour se rendre en finale. 
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D’ailleurs pour le développement de nos joueurs élites de la province, trois de nos tournois ont 
mis en place une catégorie PSA Satellite. Ces tournois permettent aux joueurs qui font leur début 
professionnel d’accumuler de précieux points de classements pour se qualifier pour de pluie gros 
événements internationaux. Donc un grand merci aux organisateurs de ces tournois Maxym 
Leclair (La Classique de Gatineau), Patrick Hébert (Omnium Sani Boucherville) et David Phillips 
(Championnat Québécois) 

Liste des événements 

Événement Date Organisateur Nombre de 
participants 

Masters Squash Nights 12 avril 2024 Viano Oghenekevwe 14 

WMSL @ McGil 24 avril 2024 Simon Wojcik 12 

Tournoi et BBQ de fin de saison 
Papillote & Cie 

17-18 mai 2024 Maxime Blouin 39 

Tournoi Junior Squash Outaouais 26 mai 2024 Maxym Leclair 28 

Tournoi Commémoratif Robert-
Kornitzer 

7-9 juin 2024 Viano Oghenekevwe 33 

Championnats Québécois Fermés 
des Maîtres 

27-29 septembre
2024

Viano Oghenekevwe 17 

La Classique de Gatineau 2024 17-20 octobre
2024

Maxym Leclair 97 

WMSL @ Midtown 23 octobre 2024 Simon Wojcik 18 

Masters Squash Nights 30 octobre 2024 Viano Oghenekevwe 16 

Midtown Open 1-3 novembre
2024

Trevor Dunn 87 

Tournoi Junior Alex-Doucas 9-10 novembre
2024

Yvon Provençal 26 

Tournoi Junior Squash Outaouais 16 novembre 24 Maxym Leclair 43 

WMSL @ Atwater 20 novembre 24 Simon Wojcik 28 

Challenge de Squash Conqueror 22-24 novembre Viano Oghenekevwe 66 

Masters Squash Nights 29 novembre 24 Viano Oghenekevwe 11 

Tournoi de mi-saison de Squash 
Capitale-Nationale 

6-7 décembre
2024

Maxime Blouin 22 
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Open De Montreal PSA Challenger 
Wildcard Qualifier 

17-18 décembre
2024

Yvon Provençal 4 

WMSL @ McGill 18 décembre 
2024 

Simon Wojcik 12 

WMSL @ Atwater 29 janvier 2025 Simon Wojcik 30 

Omniun Sani BOucherville Cote 
100 

7-9 février 2025 Patrick Hébert 79 

Squash & Spa Centre Pur Mer 8 février 2025 Nadine Lavallée 11 

Atwater Junior Tournament 8-9 février 2025 David Phillips 35 

Championnat des Clubs 21-23 février
2025

Stéphane Lussier 132 

Tournoi d’un jour - Université de 
Sherbrooke 

9 mars 2025 Stéphane Lussier 26 

Championnat Québécois Junior 
Ouvert 

14-16 mars 2025 Maxym Leclair 56 

Championnat Universitaire 
Canadiens Jesters  

14-16 mars 2025 Mohamed Kamal 77 

Championnats Québécois 27-30 mars 2025 David Phillips 106 

Stéphane Lussier 
Simon Wojcik 
Responsables du calendrier des événements 
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Montreal Squash League (MSL) 
2024-2025 

La saison 2024/2025 a été un franc succès, le nombre d’équipes participantes n’a pas réatteint 
les sommets d’antan (27 équipes en 2019/2020), mais le total de 19 équipes (+1) témoigne d’un 
intérêt stable et l’année à venir offre déjà de belles perspectives. 

C’était donc cette année un total de 150 joueurs/joueuses (+25), réparti(e)s en 19 équipes et 3 
divisions :  

• Premier = 4 équipes (-1 vs édition 2023/2024)
- Vainqueur : Club Atwater 2
- Finaliste : Club Atwater 1
- USC McGill
- Club Sportif CDL

Nota : pas d’équipes cette année pour les clubs de Midtown Sanctuaire et Sani Sport Brossard, 
mais 2 équipes pour le Club Atwater. 

• Division 2 = 9 équipes (idem édition 2023/2024)
- Vainqueur : Club Atwater – Squash Kings
- Finaliste : Club Atwater – Cougars
- Sani Sport Brossard
- USC McGill
- Club Sportif MAA
- Midtown Sanctuaire
- Club Sportif CDL 1
- Club Sportif CDL 2
- Centre Sportif Olive-Urquhart

• Division 3 = 6 équipes (+2) vs édition 2023/2024)
- Finalistes : Centre Sportif Olive-Urquhart vs Club Sportif CDL – Finale à venir le 26 juin.
- Midtown Sanctuaire
- Club Sportif MAA
- USC McGill 1
- USC McGill 2

• Division 4 = division annulée pour manque d’inscriptions
Tout comme les années précédentes, la division 4 pour les joueuses/joueurs débutants n’a pas 
pu avoir lieu. Quelques contacts intéressants avaient été fait avec des élèves du CEPSUM, un 
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groupe de Midtown et de McGill, se rapprochant, mais sans jamais l’atteindre, du nombre 
minimum de 4 équipes requis pour partir un tournoi. C’est l’objectif principal qui est fixé pour 
l’année prochaine.  

Quelques points particuliers et encourageants à souligner : 
- Plusieurs clubs solidement installés et présents chaque année :

o USC McGill / Club Sportif CDL / Club Atwater (4 équipes),
- Contact établi pour potentiellement intégrer de nouveaux clubs à la prochaine édition :

o John Abbott College (anciens membres de Physical Park),
o CEPSUM (de nombreux débutants), suivants pour la plupart des cours d’initiation avec

Maximilien Godbout. Contact établi cette années mais n’ayant pu aboutir pour la
division 4,

o Joueurs et joueuses universitaires (McGill Varsity),

Suggestions et piste d’améliorations à venir lors de la prochaine édition 2025/2026 : 

- Meilleur encadrement des ratings de joueurs par division (limitation selon les ratings Club
Locker) afin d’assurer des rencontres équitables,

- Peut-être aller vers un format 3 joueurs par équipe en division 1 et division 4 afin d’augmenter
le nombre de clubs participants,

Mes félicitations particulières aux équipes gagnantes : 
- Division 1 : Club Atwater 2, capitaine Tim Burganov,
- Division 2 : Club Atwater – Squash Kings, capitaine Michel Guevremont,
- Division 3 : à venir entre

o Club Sportif Olive-Urquhart, capitaine Johnson Rajaratnam,
o Club Sportif CDL, capitaine Sean Hogan,

Mais surtout de chaleureux remerciements aux capitaines et joueurs/joueuses pour la bonne 
ambiance qui a régnée tout au long de la saison, ainsi qu’aux responsables de clubs de rendre 
disponibles leurs terrains pour le déroulement des matchs. 

Et enfin, un gros merci également aux commanditaires, RK4 et Sports Virtuoso, pour les 
superbes lots aux vainqueurs/finalistes, ainsi qu’aux souvenirs distribués par Squash Québec à 
tous les participants.  

Simon Wojcik  
Responsable ligue de squash de Montréal 
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2024-2025 
Annual report Masters 

Another squash season is under our belt. First and foremost, I would like to thank the members 
of the Squash Quebec masters committee charged with organizing everything related to the 
master’s squash scene. Thank you to Suzanne Dufresne and Richard Pilon who with me form the 
Quebec master’s committee. 
As usual, the season began with the master’s team selection trials which took place at Club CDL 
in September 2024. The trials select the Quebec team that will represent Quebec at the inter-
provincial Canadian Masters Team Championships. 
The 2025 Canadian Master’s Team Championship took place at the Moncton Squash Club, 
Monction, New Brunswick, from January 24-26, 2025.  
The Quebec masters committee per procedure organized the Quebec Masters team selection 
tryouts on September 27-29, 2024, at Club CDL, Saint Laurent. 
The men in the Quebec team after the selection tryout included Steve Wren (Montreal), Richard 
Pilon (Montreal), Stephane Lussier (Gatineau) and Viano Oghenekevwe (Saint Bruno). There was 
no tryout to select the women in the team. Tara Newman (Montreal), Suzanne Dufresne 
(Montreal) and Marie Martinez (Montreal) were eventually selected to complete the Quebec 
Masters team. 
Quebec was seeded 4 going into this event in Pool C with British Columbia, Saskatchewan and 
Atlantic. In the new format, the top team from each pool, A, B and C are put into the 
championship pool to determine who places 1st, 2nd and 3rd. The second team from each pool, 
form the 4-6 playoff consolation pool and finally, the third team, form the 7-9 playoff consolation 
pool.  

At the end, the results were as follows with Quebec Team winning the silver medal: 

1 Ontario - Gold 
2 Quebec - Silver 
3 Alberta - Bronze 
4 British Columbia 
5 Nova Scotia 
6 Manitoba 
7 New Brunswick 
8 Prince Edward Island 
9 Atlantic 
10 Saskatchewan 

The Neddy competition took place during the Saturday night social and as expected the 
competition for trophy was fierce. Team Quebec put up a very wonderful skit appreciated by all 
and ended up winning the Neddy Trophy.  
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Finally, this summary will not be complete without a special mention of all those who supported 
team Quebec. Thanks to Squash Quebec for paying 100% of the cost to register the team and 
providing each team member, two shirts. Thanks also to the Quebec Masters Committee made 
up of Suzanne Dufresne, Richard Pilon and Viano Oghenekevwe for a fund raising effort to 
subsidize travel expenses of the team.  

À bientôt 

Viano Oghenekevwe 
Squash Quebec Masters Committee 
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Rapport du programme 
d’assistance à l’élite et de l’entraineur provincial 

2024-2025 

Le comité de développement de l’élite est toujours composé des mêmes trois membres : David 
Phillips, Maxym Leclair et Yvon Provençal. 

Voici les résultats de nos meilleurs athlètes, qui nous servent toujours de point de comparaison 
avec les autres sports au Québec. Ces comparaisons influencent directement nos subventions 
dans le cadre du PSDE (Programme de Soutien au Développement de l’Excellence). 

CHAMPIONNATS CANADIENS 

Les résultats pour la dernière année fiscale datent maintenant de plus d’un an, alors que les 
championnats avaient lieu à Calgary. Chez les séniors, David Baillargeon a remporté un 4ᵉ titre 
consécutif. 

Voici les positions de nos autres athlètes masculins : 
• 1ᵉ David Baillargeon
• 9ᵉ Maximilien Godbout
• 10ᵉ Abbas Nawaz

Notons aussi la 2ᵉ position de Mohamed Kamal dans la catégorie -23. Chez les femmes : 
• 4ᵉ position catégorie A : Jasmine Boucley

Pour nos résultats au PSDE, on comptabilise les deux meilleurs résultats pour établir notre 
classement face aux autres provinces. Les performances de David et Maximilien nous assurent 
une position avantageuse parmi les meilleures provinces. 
Autres résultats : 

1ʳᵉ place pour Mohamed Kamal et Sarah Aki aux Championnats Universitaires 2025. 
Voici les résultats des derniers championnats tenus en mai dernier à Toronto (qui compteront 
pour la prochaine année fiscale 2025-2026) : 

Hommes (David Baillargeon a dû se retirer en raison d’une blessure) : 
• 3ᵉ Karim Aguib
• 5ᵉ Abbas Nawaz
• 13ᵉ Maximilien Godbout
• 17ᵉ Mohamed Kamal
• 19ᵉ Marat Sargsyan

À noter également : 2ᵉ place de Abbas Nawaz dans les -23. 
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Femmes A : 
• 1ʳᵉ Kadeeja Elbarkouky
• 6ᵉ Léa Provençal

RÉSULTATS DE NOS JUNIORS (Calgary, mai 2024) 

Filles -19 
• 10ᵉ Lialah Mavani

Filles -17 
• 4ᵉ Salma Hassan

Garçons -19 
• Aucun participant du Québec

Garçons -17 
• 21ᵉ Hugo Leperlier

Seuls les résultats dans les catégories -19 et -17 sont comptabilisés pour le PNCE, mais il est 
important de souligner la 2ᵉ place de Clément Leperlier chez les -15. 

Championnats 2025 à Toronto 

Filles -19 
• Aucune participante

Filles -17
• 2ᵉ Salma Hassan

Garçons -19
• 5ᵉ Carl Roux
• 19ᵉ Hugo Leperlier
• 21ᵉ Frédéric Bemeur Thorson

Garçons -17 
• 13ᵉ Clément Leperlier

Autres résultats : 

Salma Hassan, gagnante du Canadian Junior Open -17 

CLASSEMENTS INTERNATIONAUX 

David Baillargeon demeure le meilleur joueur québécois (et canadien), malgré quelques 
blessures ayant affecté ses performances. À ce jour, il occupe le 81ᵉ rang mondial, son meilleur 
résultat ayant été une 2ᵉ place à l’Open de Montréal. Son retour à la compétition est prévu pour 
les Championnats panaméricains en août prochain. 

Plusieurs Québécois participent également au circuit PSA et multiplient les efforts pour améliorer 
leur classement : 

• 250ᵉ Maximilien Godbout
• 292ᵉ Karim Aguib
• 324ᵉ Abbas Nawaz
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• 423ᵉ Mohamed Kamal
• 485ᵉ Marat Sargsyan
• 783ᵉ Hugo et Clément Leperlier

RESPONSABILITÉS DU PROGRAMME DE DÉVELOPPEMENT DE L’ÉLITE 

En tant que responsable du développement de l’élite et entraîneur provincial, mes tâches 
incluent : 

• Participer aux travaux et décisions du comité de développement de l’élite de Squash
Québec

• Tenir à jour la liste des athlètes identifiés en collaboration avec les membres du comité
• Présenter les résultats au gouvernement du Québec
• Réviser le plan de développement de l’excellence
• Coordonner le travail des entraîneurs
• Superviser le programme des Jeux du Canada
• Répondre aux communications du Ministère de l’Éducation
• Planifier et organiser les sessions régulières d’entraînement
• Accompagner les athlètes aux événements importants
• Présenter des projets à l’INS
• Coordonner, superviser et soumettre les rapports de ces projets
• Conseiller les athlètes sur leur calendrier de compétitions
• Communiquer avec Squash Canada (programme haute performance)
• Conseiller les athlètes du programme Équipe-Québec
• Offrir du support technique aux athlètes au besoin

Les entraînements des athlètes identifiés se tiennent au Club Sportif MAA. 

Mes tâches sont nombreuses, mais elles visent toutes un objectif commun : offrir à nos meilleurs 
athlètes un encadrement optimal pour qu’ils puissent progresser et bien représenter le Québec 
sur les scènes mondiale, nationale et provinciale. Je tiens également à remercier Richard Pilon, 
qui m’assiste lors des entraînements. 

En complément des séances de squash, notre préparateur physique Larry Hunter assure les 
entraînements de conditionnement physique pendant l’été. 

ATHLÈTES QUÉBÉCOIS SUR LES ÉQUIPES NATIONALES (2024-2025) 

Équipe nationale senior masculine : 
• Haute performance : David Baillargeon
• Équipe Next Gen : Maximilien Godbout, Abbas Nawaz, Karim Aguib, Mohamed Kamal

Un des principaux objectifs du développement de l’élite demeure de placer le plus d’athlètes 
possible au sein des équipes nationales. 

SQUASH UNIVERSITAIRE 
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L’équipe féminine de McGill a répété son exploit de l’an dernier en remportant un 2ᵉ titre dans 
la ligue universitaire de l’Ontario. L’Université McGill a également accueilli les Championnats 
canadiens universitaires en mars dernier. 

REMERCIEMENTS 

Je souhaite remercier les employés de la fédération : Marie-Michèle Trudel, Anne-Frédérique 
Bayard, Nadine Lavallée et Michel Séguin, le directeur général avec qui je travaille étroitement 
et sans qui il me serait difficile de mener à bien toutes ces responsabilités. 

Yvon Provençal 
Responsable du programme de développement de l’élite et entraîneur provincial 
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2024-2025 AGM Officiating Report 
Introduction 

I would like to start by thanking the members of the Squash Quebec officiating committee who 
worked hard during the season with me.  So, thank you to Karl Dubois and Brigitte Tourigny.  
The focus in the 2024-2025 season on refereeing was the development of current referees while 
continuing our overall new referee recruitment. We took advantage of the many events on the 
Calendar to organize Refereeing Clinics. This helped with our referee recruitment efforts. 

Officiating Highlights in the Season 

ü There were 10 Refereeing clinics in the season. These took place during sanctioned squash
tournaments, ladies’ night and WMSL as well as the Montreal Squash League.

ü There were over 25 Referee assessments that were done
ü There were 3 Refereeing Webinar sessions for three levels – beginner, intermediate and

advanced.

Referees Certifications, Assessments and Progressions 

ü Eight (8) people who received the initial Club Level Certification bringing the total of Club Level
Referees in Quebec to 106 in total.

ü There was one upgrade from Club level Referee to Local Referee
ü There were seven (6) signatures given towards upgrades this year with two of those being

Provincial signatures.

Plan for next season 2025-2026 

For the next season attention will center on the following items: 
ü Deployment of Squash Quebec Referee Remuneration policy to be mandated at all Squash

Quebec sanctioned events.
ü Close mentorship of identified individuals who are ready to commit the time and effort to their

refereeing development and progression
ü Continuing the regular Officiating/Rules Clinic at Tournaments and events throughout the season

to keep our recruitment drive up.

Viano Oghenekevwe 
National Referee/National Assessor  
& Squash Quebec Officiating Representative 
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Rapport 2024-2025 
Communication 

Points clés concernant la communication de Squash Québec selon les critères de mesure du 
Programme de Soutien aux Fédérations Sportives Québécoises (PSFSQ) 

Ce rapport présente un bilan détaillé des initiatives de communication mises en place par Squash 
Québec au cours de la dernière année, en lien avec les critères du PSFSQ. 

Infolettres 

Depuis septembre 2024, quatre infolettres ont été envoyées à plus de 1 573 destinataires, avec 
un taux d’ouverture moyen de 58 %. Ce canal demeure apprécié par notre communauté, nos 
clubs et nos partenaires. 

Cependant, nous avons observé une baisse de régularité dans la diffusion des infolettres entre 
janvier et mars, une période marquée par une forte concentration d’activités. 
Afin d’optimiser leur production durant ces mois plus intenses, nous réfléchissons à plusieurs 
pistes d’amélioration : impliquer un collaborateur supplémentaire, raccourcir les textes, cibler 
davantage les contenus et éviter de tout y inclure systématiquement. 

Promotion par les médias  

Deux événements ont bénéficié d’une visibilité médiatique notable cette année : 

• La tournée de Paul Coll au Québec, couverte notamment par Le Droit à Gatineau.
• La 12e édition de l’Open de Montréal, mentionnée à la fois dans un article et à la radio

par Radio-Canada.

Nous poursuivons notre collaboration avec Sportcom, qui assure la diffusion de nos 
communiqués de presse. Par ailleurs, nous avons finalement mis à jour la page web de la 
Fédération des sports à quatre murs, développée par Sportcom dans le cadre d’une initiative en 
communication subventionnée par la Direction du sport, du loisir et de l’activité physique du 
ministère de l’Éducation du Québec. 

Nous avons également collaboré cette année avec APEX PRODUCTION pour l’Open de squash de 
Montréal 2025. Leur travail a permis une diffusion en direct de qualité des matchs de squash de 
l’événement, qui a été visionnée par plus de 15 000 personnes.  

Rapport annuel Squash Québec 2024-2025 
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Réseaux sociaux 

• Facebook : 1 200 abonnés (+9 % par rapport à l’année précédente)
• Instagram : 925 abonnés (+18 % par rapport à l’année précédente)

Notre communauté numérique continue de croître. Il demeure essentiel de : 

• Répondre rapidement aux demandes de nos membres et partenaires,
• Maintenir un contenu varié et pertinent,
• Rendre l’information facile à retrouver, en particulier celle liée aux activités en squash au

Québec.

Nous avons également organisé un premier concours en ligne, avec une moyenne de 2 256 vues 
et un taux de participation satisfaisant. 

Matériels promotionnels 

Cette année, nous avons reçu nos premières chaussettes officielles Squash Québec, un projet 
mené par Marie Martineau. Celles-ci ont été principalement distribuées à nos bénévoles, à nos 
athlètes identifiés et aux membres du conseil d’administration. Pour la saison prochaine, nous 
prévoyons les offrir en vente au coût de 15 $ lors des événements, accompagnées d’une 
promotion claire et des directives précises pour les organisateurs 

Notre service de création d’affiches demeure en forte demande, tant pour les événements 
sanctionnés par Squash Québec que pour d'autres initiatives. Nous avons également assuré une 
visibilité avant et après les événements via : 

• Photos,
• Résultats,
• Communiqués de presse,
• Bilans diffusés sur nos réseaux.

La publicité payante sur les réseaux sociaux reste un outil efficace pour atteindre de nouveaux 
publics, notamment pour les activités d’initiation. Enfin, parmi les nouveautés, nous avons lancé 
une campagne de récupération de raquettes usagées, afin de soutenir nos projets de 
développement à travers la province. Cette initiative nous a permis de récolter une vingtaine de 
raquettes, qui sont utilisées pour nos activités de promotion, de découverte et d’initiation. 

Événements promotionnels 

Le mini-terrain en plexiglas a été utilisé dans deux événements grand public : 

•Parc en fête (Longueuil),
•Festival Fillactive (Montréal) : qui a accueilli plus de 4 500 jeunes filles
Et,
•Festival Art Sportif (Québec), (utilisation d’un mini-terrain en bois fabriqué par Dominique
Soucy)
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Cet outil demeure extrêmement attrayant et efficace pour initier de nouveaux jeunes, 
particulièrement en amont des inscriptions aux programmes. 

Conclusion 

La communication de Squash Québec poursuit sa progression. Nos outils sont largement 
consultés et reconnus par notre communauté. Les réseaux sociaux et le bouche-à-oreille 
s’avèrent particulièrement efficaces pour diffuser nos informations. 
Nous continuons de solliciter l’implication des membres du CA et nos membres pour relayer nos 
nouvelles. De notre côté, nous travaillons à l’élaboration d’un nouveau plan de communication, 
fondé sur les analyses des dernières années, afin d’amplifier ce qui fonctionne et ajuster ce qui 
mérite amélioration. 

Anne-Frédérique Bayard 
Agente développement et communication 
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Squash Féminin 
2024-2025 

Événement au Centre Pur mer – Sainte-Adèle 

Le 8 février 2025, un événement combinant bien-être, squash et spa a été organisé au Centre Purmer, 
dans les Laurentides — une région où la Fédération n’était pas encore active. L’objectif était double : 
promouvoir le squash dans cette zone et créer un cadre accueillant pour la pratique féminine, sans exclure 
les autres publics. 

L’événement proposait une initiation gratuite au squash de 10 h à 11 h, suivie d’un tournoi amical de 
type “king of the court” de 11 h à 14 h (15 $ de participation). Un forfait squash et spa était aussi 
disponible à 40 $. L’inscription se faisait via Club Locker, avec réservation par courriel ou téléphone. 

L’initiation a attiré au moins 20 participant·es, et le tournoi une dizaine de joueurs et joueuses. 
L’ambiance était détendue, propice à l’échange et à la découverte. 

Plusieurs prix ont été remis grâce au soutien d’Éric J. Thibault de RK Sport, et une raquette a été offerte 
à une participante s’étant illustrée par son esprit sportif exceptionnel, malgré quelques collisions 
spectaculaires contre les murs. Un tirage de prix a aussi eu lieu parmi les participant·es. 

L’événement a été un franc succès. Laurence, notre contact au Centre Pur mer, est partante pour d’autres 
collaborations. Merci aussi à Sylvia Cox, qui nous a soutenus dans l’organisation. 

La WMSL 

Encore une fois cette année la WMSL menée par Simon fut couronnée de succès 

Le format était identique à celui de la saison précédente : une soirée dans un club, débutant à 18h et se 
terminant au plus tard à 21h, qui permet aux joueuses inscrites de jouer 3 matchs contre des adversaires 
de leur niveau (au mieux selon les inscriptions par catégorie : A, B, C et D).  

Une consultation/sondage sera effectué durant l’été afin de savoir si les joueuses sont satisfaites du 
format ou s’il y a des suggestions d’améliorations. 
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Ce sont ainsi 54 joueuses au total qui ont participé aux 6 soirées, réparties entre les mois d’octobre 2024 
et avril 2025. Ci-dessous le détail des inscriptions par catégorie de jeu ainsi que le total de participation 
en fin de saison :  

Quelques points notables : 
• Augmentation significative du nombre d'inscriptions, passant de 87 à 134 cette saison.
• Augmentation du nombre de joueuses, passant de 45 joueuses différentes à 54 cette saison.
• Majorité d’inscriptions dans les catégories C et D, dont de nombreuses prenant part à leur

premiers événements “officiels”,
• 5 cliniques d’arbitrage effectuées par Viano avant le début des matchs,

Toutes nos félicitations et remerciements aux participantes des évènements de cette année, et 
particulièrement aux plus assidues d’entre elles, présentes à quasiment (voire toutes) les soirées : 

• Chlesey Marlowe / Evangelia Pantazakos / Lara Gasoi – record absolu de présence (6),
• Gabrielle Hochfelder / Erica Haviland / Carey Vineis / Sylvie Desbiens (5),
• Ali Sirois / Eda Ozonal / Lara Hurtubise / Maryna Sydorenko / Nora Jaffary (4),

Un gros merci également à : 

• Charlotte Dab qui a pu assurer l’encadrement de soirée à plusieurs reprises,
• Viano Oghenekevwe pour son implication dans les cliniques d’arbitrage,
• Aux responsables du squash dans les clubs hôtes pour la mise à disposition des courts,
• Marie Martineau pour son travail à la production des chaussettes Squash Québec, qui ont été

distribués en souvenir aux joueuses de cette saison,

Initiatives locales par club 

En parallèle, plusieurs actions ont été menées à travers le réseau, notamment : 

• Marie Martinez, qui continue de s’impliquer activement dans la promotion du squash féminin.
Durant toute la saison, elle a participé à plusieurs initiatives du club CDL que ce soit en offrant
du coaching ou des opportunités d’initiation au squash de façon sporadique et en petits
groupes, ou encore en parallèle lors d’activités organisées par le club pour les juniors
notamment. Elle est également à l’organisation de différents rendez-vous prévus au cours de
l’été 2025.

• Et Charlotte, du club Atwater, qui agit concrètement pour la démocratisation du sport à travers
des événements et une culture d’accueil inclusive.

Ces efforts sont précieux pour bâtir un réseau plus diversifié et accessible. 
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Marchandisage (socks & t-shirts) 

Même si cela ne concerne pas exclusivement le squash féminin, il est à noter que le projet des chaussettes 
“Mission Socks” a été complété. Plusieurs paires ont été achetées pour servir de prix de participation ou 
être mises en vente lors d’événements. 

Le projet de t-shirts est toujours en cours, en raison de défis liés à la gestion des tailles et au design de 
la poche. Ce volet reste en développement. 

Marie Martineau,  
Marie Martinez et Simon Wojcik 
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Rapport 2024-2025 
Junior 

Encore cette année, le squash junior québécois poursuit son ascension avec divers programmes 
qui se consolident et des événements, tournois qui sont de retour au calendrier et génèrent un 
taux de participation toujours croissant. 

Les 2 principales pépinières sont toujours l’Outaouais (Squash Outaouais) et Montréal (Atwater 
et MAA). 

Squash Outaouais continue d’exceller avec Maxym Leclair et son équipe d’instructeurs dans une 
saison qui s’est officiellement terminée le 14 juin dernier, avec plus de 70 jeunes de 5 à 18 ans 
qui ont progressé tout au long de la saison. 

Les entrainements des athlètes juniors de la région de Montréal se sont poursuivis au club MAA 
sous la supervision de Yvon Provençal, aidé par Richard Pilon. De nouveaux jeunes ont commencé 
à se greffer à ce noyau, en l’occurrence avec les frères Leperlier de Québec. Parallèlement, David 
Philips au Club Atwater poursuit ses activités avec son groupe de jeunes. Il y a de belles 
promesses parmi tous ces jeunes athlètes où des joueurs et joueuses RELÈVE peuvent progresser 
aux côtés des athlètes ELITE.  

Les hauts niveaux de succès au Championnat Canadien à Toronto en avril dernier ont vu Salma 
Hassan prendre la 2e place chez les GU17 et Eliska Roux la 2e place chez les GU15. Plusieurs autres 
jeunes athlètes ont eu de très beaux parcours vers les quarts, demi-finales et consolations.  

Programmes Juniors mis en place par Squash QC 

Dans la dernière année, Squash Québec a investi de l'argent et du temps pour monter des 
programmes juniors à partir de zéro dans deux clubs. Des programmes juniors ont été mis en 
place au Sani Sport de Brossard ainsi qu'au club Sportif Côte De Liesse. Dans les 2 cas, Squash 
Québec s'est investi à recruter des jeunes, former des entraîneurs, ainsi que soutenir 
financièrement les clubs pour payer les entraîneurs.  

Programmes Junior dans la province 

Squash Québec aimerait souligner le travail significatif de certains clubs et organismes pour 
supporter le squash junior dans la province, Squash Outaouais, Squash Capitale-Nationale et le 
Club Atwater ont fait un travail fantastique en offrant plusieurs programmes juniors tout au long 
de l'année pour développer la relève au squash.  
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Tournois juniors 

Au cours de l'année, Squash Québec a supporté et sanctionné 5 tournois juniors, avec 
notamment le retour du tournoi junior Alex-Doucas 2024 au Club Atwater, pour le plus grand 
nombre de tournois au cours des 4 dernières années. D'ailleurs le Championnat Québécois Junior 
a fait partie du circuit junior canadien. Plus de 180 jeunes ont pris part à ces événements 2024-
2025. 

Toutes ces équipes liées aux divers programmes, camps d’entrainement, clubs et événements 
sont entourées d’instructeurs, de joueurs et de bénévoles qui donnent temps et passion pour 
l’amour et le développement du sport et de la jeunesse. 

Merci à tous et toutes! 

Marc Biron 
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Rapport 2024-2025 
Jeux du Canada 

L’annonce de la Ville de Québec comme ville hôte des Jeux du Canada Québec 2027 a été faite le 
18 avril 2023. Cette 31e édition marquera le retour des Jeux dans la Capitale nationale, celle qui 
a vu naître l’événement il y a 60 ans, en 1967 ! Une compétition de grande envergure, donc, 
réunissant plus de deux mille (2 000) jeunes athlètes de toutes les provinces et territoires ; une 
grande fête-anniversaire et sportive à Québec!  

Avec un travail de représentation et d’organisation amorcé par Anne-Frédérique Bayard dans les 
mois suivants, les ponts étaient dressés avec Squash Canada pour que la discipline du squash 
rayonne aux Jeux du Canada – Québec 2027, mais dans des installations qu’il fallait encore 
toutefois trouver. C’est autour d’avril 2024 que s’est consolidé un groupe de passionnés, autour 
du promoteur Yves Germain (Y. Germain & Cie), avec Marc Biron, Yves Tremblay et Jean-François 
Saint-Germain pour monter un projet répondant au besoin des Jeux.  

Avec un espace sportif « privé » (non accessible à la clientèle sportive) comportant 2 courts de 
squash et un gym construit par Y. Germain lors de la pandémie, l’occasion était parfaite pour 
réfléchir un projet d’agrandissement et créer un club de squash complet, avec 4 courts de squash, 
qui ouvrirait l’accès à des membres, et pouvant accueillir les Jeux du Canada 2027 dans un 
environnement et des installations de haut standard.  

Fin mai 2024, notre groupe rencontre des membres de la Société Hôtesse des Jeux — la directrice 
générale Marie-Hélène St-Onge, accompagnée de Maxime Barabé, directeur planifications et 
gouvernance — à venir visiter l’actuel club et prendre connaissance du projet, son concept et sa 
mission. L’objectif est surtout de comprendre et mesurer les besoins pour la nouvelle installation. 
Leur évaluation chiffrerait un montant d’aide, tirée de l’enveloppe globale de 3 M$ est octroyée 
par la Ville de Québec, un investissement en immobilisation pour les sites de compétitions ayant 
un besoin de mise à niveau des équipements et/ou de nouvelles installation.  

Fin juin 2024, avec le soutien au projet de Squash Québec et de Stéphane Lussier, Président du 
CA, Anne-Frédérique Bayard et Marc Biron présentent le potentiel d’un futur site d’Espace Y à 
M. Geoffrey Johnson, alors Chef des opérations à Squash Canada. L’Organisation de squash
canadienne doit prendre connaissance du projet et s’assurer que nous avons le potentiel de
leader un projet en adéquation avec leurs standards et assurer leurs prérequis. Le soutien et la
validation de notre projet-équipe sont rapidement confirmés par Squash Canada dans les
semaines qui suivent auprès de la Société Hôte à Québec. Nous avions tous les joueurs bien
alignés, ensemble, pour débuter l’aventure !
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Puis, le 10 février 2025, nous avons eu une belle rencontre avec l’équipe de la Société Hôte qui 
confirme l’approbation du projet Espace Y par leur comité et nous annonce un soutien financier 
à hauteur de 650K pour les nouveaux courts de squash et la complétion du centre sportif. Nous 
sommes tous très satisfaits et heureux de cette aide qui viendra pérenniser les installations de 
haut niveau en squash à Québec, pour la jeunesse, la compétition et les futurs membres. 

Dans cette foulée, l’organisation des Jeux met en place l’organigramme des postes clés et 
requiert la désignation, pour chaque discipline, de 2 postes bénévoles ; le directeur du sport et 
le directeur des lieux. Yves Tremblay et Marc Biron ont été nommés pour ces rôles. Leur 
responsabilité des prochains mois sera de diriger les préparatifs, monter les équipes bénévoles, 
assurer les liens communicationnel et collaboratif avec Chris Truswel (directeur des événements) 
et son équipe à Squash Canada, ainsi qu’avec le Conseil des Jeux du Canada et de la Société Hôte 
des jeux.  

Début mai, le contrat liant Espace Y (Y. Germain) et La Société Hôte est signé. Déjà, les plans 
architectes du nouveau centre sont bien avancés et le dossier est déposé à la Ville de Québec 
pour l’obtention du permis de construction. Les travaux devraient commencer dans les 
prochaines semaines, à l’approche de l’été. L’Objectif est une ouverture aux membres au plus 
tard à l’automne 2026. 

Ce projet est maintenant bien en selle et les prochains mois seront bien des plus captivants ! 
C’est à suivre ! 

Merci à tous ceux et celles qui ont cru et aidé au déploiement du projet auprès des organismes 
liés aux Jeux du Canada – Québec 2027. 

Merci à Michel Séguin et son équipe à la Fédération des sports à quatre murs. Merci à Stéphane 
Lussier, Anne-Frédérique Bayard pour leur appui et leur aide.  

Marc Biron 



Levée de fonds  
Placements Sports
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Rapport sommaire 
Programme Placements Sports Squash 

2024-2025 

Objectif 2024-2025 35 000$ 

Dons provenant de donateurs individuels       700 $ 

Dons provenant d’OBNL    10 000$ 
(organisme à but non lucratif) 

10 700 $ 






